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会長挨拶	 阿部会長

皆さん、こんばんは。
まず、行事報告です。先週火曜日、木瀬部屋力士と
青山台小学校の子供達との交流事業。また夜には木瀬
部屋力士とロータリーメンバーでちゃんこ交流会を実
施しました。
佐藤委員長、紙谷エレクトお世話になりました。ま
た参加メンバーの皆さんのご協力ありがとうございま
す。会員の皆さんも出来るだけ多く木瀬部屋千秋楽
パーティーの参加を是非ともお願い致します。
今日のネタですが、先週木曜日に1989年12月29日に
付けた、株価38,915円を上回り39,098円で終え、約34
年振り更新となりました。更に今日も39,233円で高値
を更新しました。

少し歴史の出来事と、株式時価総額（企業価値）
トップの変遷を振り返って調べてみました。
1989年12月29日株価最高値となり、株式時価総額の
ランキングは、 1 位NTT、 2 位興銀、 3 位住友銀、
4 位富士銀、 5 位第一勧銀、 6 位三菱銀、 7 位三和
銀、 8位東電、 9位トヨタ、10位野村でした。

1991年 5 月15日にジュリアナ東京がオープンし1994
年 8 月31日に約 3年で閉店しました。
1997年11月14日に山一証券が破綻し、2000年には
ITバブル崩壊となりました。
2000年 4 月の株式時価総額ランキングは、 1 位
NTTドコモ、 2 位NTT、 3 位トヨタ、 4 位ソニー、
5位セブンイレブン、 6位ソフトバンク、 7位東京三
菱銀行、 8位武田、 9位野村、10位富士通、11位松下
電器、12位村田製作所、13位NEC、14位日立、15位
NTTデータという順位です。
2008年 9 月にリーマンショックとなりました。
2007年 7 月の株式時価総額ランキングは、 1位トヨ
タ、 2位三菱UFJ、 3 位みずほ、 4位キャノン、 5位
三井住友、 6 位NTTドコモ、 7 位NTTと陥落し、 8
位ホンダ、10位任天堂、11位ソニーが浮上というラン
キングです。
2014年にアベノミクスが出され、2020年コロナ
ショックとなり、2024年 2 月22日に約34年ぶりに高値
更新となりました。
2024年 2 月の株式時価総額のランキングは、 1位ト
ヨタ、 2 位三菱UFJ、 3 位東京エレクトロン、 4 位
キーエンス、 5 位ソニーグループ、 6 位NTT、 7 位
ユニクロのファーストリテイリング、 8位三菱商事、
9位ソフトバンクグループ、10位信越化学というラン
キングです。

ゲスト紹介	 親睦活動委員会　合田委員

本日は、ゲストスピーカーならびにメーキャップと
も、お客様はいらっしゃいません。
本日の例会をごゆっくりお楽しみ下さい。

本日の例会

第1920回例会　令和 6 年 3 月 4 日
今週の歌　「君が代」　「我らの生業」
卓　　話　「変額保険について」

瓜生 晴彦 社会奉仕担当理事

前回の記録

次回の例会

第1９21回例会　令和 6 年 3 月11日
今週の歌　「あの素晴らしい愛をもう一度

（加藤 和彦）」
卓　　話　「献血の意味、私たちの未来」

大阪赤十字血液センター事業推進一部
献血推進課 主事 四元明日人 様

（瓜生 晴彦 社会奉仕担当理事ゲスト）



幹事報告	 坂本幹事

1 �．来週 3月 4日は、井伊ガバナー補佐の 2回目訪問
があります。
2 �．2023－24年度も本日の例会を含めてあと13回とな
りました。 3月が 3回、 4月が 3回、 5月が 2回、
6月が 4回です。

��

お誕生日のお祝い　 3月
�

会　　員
　井伊パスト会長
　合田会員
　橋本（芳）会員

会員夫人
　江村会員夫人
　瀬川会員夫人

�

出席報告	 出席委員会　橋本（芳）委員長

●会　員　数　38名　　出席会員数　34名
●来　　　客　 0名　　本日の出席率　94．44％
● 2月 5日の出席率（メーキャップ含む）100％

青少年奉仕委員会	 佐藤委員長

阿部会長のお話でも触れられました、来月の大相撲
大阪場所の千秋楽に木瀬部屋さんのパーティーが開催
されます。
先日の小学生との交流イベントでは大変お世話に
なったので、是非とも、大勢で参加して感謝の気持ち
を表したいと思います。例会中に出欠表を回覧します
ので、一人でも多くの方のご参加をお待ちしています。

日時は、 3月24日（日）午後 7時～、場所はここの東
急REIホテルで実施されます。午後 6 時半頃には、集
合お願い致します。

社会奉仕委員会	 瓜生委員長

3 月28日（木）午前10時から午後 4時まで、 2回目の
献血活動をビケンテクノ様のご協力のもと駐車場で献
血車が来て実施されます。
ご案内チラシは皆様のボックスに入れておきました。
チラシの裏面をご覧ください。日本人で献血につい
て認識したのは、約 9割が高校生以下ですが、献血協
力者の割合は人口の 6 %に過ぎません。アメリカでは
20％が献血協力者となっております。また、献血ご協
力者の方は「献血にあたってのご案内」を熟読お願い
致します。
会員の皆様はもちろんですが、お知り合いや社員様
をご案内頂き、献血のご協力をよろしくお願い致しま
す。

ニコニコ箱	 西村SAA

●阿部会長　日経平均34年ぶりに最高値更新を祝して。
●江村会員　相撲事業に参加しました。お疲れさまで
した。
●尾家パスト会長　お陰様で業績好調です。
●清水（大）会員　坂本幹事、先日は遅刻して申し訳ご
ざいませんでした！
●杦本パスト会長　妻の誕生日お祝いを頂き、ありが
とうございました。
●瀧川（健）会員　相撲事業、初参加しました。とても
楽しかったです。
●西村会員　日経平均、市場最高値更新を祝して。
●村上会員　大阪マラソン走ってきました。 4時間28
分で自己ベスト更新！

　　　　　　　　本日のニコニコ箱� 31,000円
　　　　　　　　累計のニコニコ箱� 1,075,580円
　　　　　　　　本日のニコニコB� 0円
　　　　　　　　累計のニコニコB� 37,000円



卓　　　話

吹田西RCにおける職業奉仕について
� 橋本　幸治�職業奉仕担当理事

最近のRI規定審議会の決定は、ロータリーの運営
に関して私達にいくつかの見直しを迫っています。大
きく変わったのは、各クラブの裁量による自由な運営
が出来る部分が大幅に増えたことです。
例えば会員資格等についても、職業を持たない個人
も入会が可能となり、年齢等の条件も各RCの裁量に
よるものという極めて自由な運営が許される時代とな
りました。このことは、吹田西RCの職業奉仕観と見
解のずれが生じているのではないかという疑問が私に
はあります。
2008年RI国際協議会にて渡辺RI理事が職業奉仕の
重要性についてロータリーを 1本の樹に例えた「ロー
タリーの樹」を提示しロータリーにおける職業奉仕の
重要性について報告されました。職業奉仕はロータ
リー独自の言葉であり、そのことはロータリーは、企
業経営者の集まりで奉仕の理想に基づいて「人づく
り」を実践している団体であり他の団体とは一線を画
している証だと思います。
2008年RI国際協議会の全体会議において、渡辺好政
RI理事が「ロータリーの樹・2008」と銘打ってロー
タリーを「一本の樹」に例えて、ロータリーの奉仕活
動における職業奉仕の位置づけを行いながら、「ロー
タリーにおける職業奉仕の重要性について」の講演を
行った時のものです。「ロータリーの樹」はロータ
リーの職業奉仕を理解する最も良い資料と思われます。
現在、職業を持たない個人も入会が可能となり、年
齢等の条件も各RCの裁量によるものという極めて自
由な運営が許される時代となりました。審議会決定の
内容をそのまま読むと、職業奉仕は、ロータリーの根
幹ではなく奉仕活動の一つにすぎないという解釈も、
有り得ることと考えられます。
ロータリーの理念が日本に入ってきたとき、その理
念は日本ロータリーにスムーズに受け入れられたと思

われます。その背景には、日本では江戸時代から同様
な考え方「商人道」があり、近江商人の「三方よし」
があったからです。
職業奉仕事業には様々な形がありますが、吹田西
RCでも行っております出前授業と職場体験学習につ
いて述べます。
出前授業とは、いろいろな分野の専門家が学校に出
かけて生徒と語り合う。幼稚園から大学までとの関係
を深め互いに教員を支援して授業する。生徒と先生が
互いに意見を交換できるよう進める。そんな授業を目
指しています。
職場体験学習とは、生徒が地域のお店に出かけて働
く人たちとの直接のふれあいを通じて働くことの意義
を体得し、それを通じて学ぶことの必要性を理解する。
仕事の楽しさと厳しさを知るとともに職業観を養
う。となっています。
吹田西RCの実践例を紹介します。平成30年 3 月吹
田第六小学校で米山奨学生でありましたイザラナミさ
んを講師として実施しました。
内容は、レゴブロックを使ってロボットを作成しま
した。当初は緊張していた子どもたちも作成したロ
ボットを動かして構造を知ったりすると好奇心が芽生
えて、質問コーナーでは多くの質問がイザラナミさん
に向けてされました。
職場体験学習は、今年度泉州電業株式会社の協力で
実施しました。
11月 7 日 8 日豊津西中学校の男子 3名が参加しまし
た。社内見学の後、郵便仕分けや伝票整理、入力など
基礎的な作業を経験したようです。
職業奉仕に対するメッセージからは皆様が事業を通
じて、経営を通じて、職業奉仕の気持ちを以て社会に
奉仕されようとしている心がわかったのではなかった
ですか。ロータリーが人を作ることはできません。
各々が自ら成長していく「自分作り」が基本であり、
ロータリーはその成長を後押しする役目を担っており
ます。人づくりは自分作りの支援の場と捉え、ロータ
リーの社会的価値を高めることこそが、ロータリーの
発展に寄与するものなのです。
職業奉仕部門は、奉仕の理念を研究する「内なる人
づくり」と対外的な奉仕活動の「外なる人づくり」と
いう 2つの要素に区分して考える必要が出てまいりま
した。
この根底には、「おもてなし」の心や、社内教育な
どを通じての「倫理観の高い人づくり」を中心として
きた、日本の会社経営の姿があります。
ロータリー会員は、各職場において、「 4 つのテス
ト」を参考として、従業員その他関係者に、同じ目線
で語り合うことが重要だと考えます。



Suita West RC

青山台場所　「見合って　はっけ　よーい」

木瀬部屋の力士と吹田西RCの面々

木瀬部屋と吹田西RCの親睦「ちゃんこ」

青山台場所　「のこった　のこった」

阿部会長から校長先生に
目録贈呈

青山台小学生と力士のハイタッチ


